
国防部：中美就军舰相遇进行有效沟通
本报北京 !" 月 !# 日电 （记者倪光辉） 国防部新闻事务局应询就中

美两国军舰在南海相遇事表示，近期，一艘正常巡逻的中国海军军舰与一艘
美国军舰在南海海域相遇。在相遇过程中，中国海军军舰严格按照操作规程
进行了妥善处置。两国防务部门也已通过正常工作渠道通报了有关情况，进
行了有效沟通。一些媒体的相关报道与事实不符。中美两军关系面临良好发
展机遇，双方都愿加强沟通，密切协调，为维护地区和平与稳定作出努力。

本报北京 !" 月 !# 日电 （记
者蒋建科） 据最新统计，获得第
!" 届中国专利奖的 #" 项金奖项
目，已新增销售额 !$%" 亿元，新

增利润 &'( 亿元，成为创新驱动发展的中国样
本。世界知识产权组织总干事弗朗西斯·高锐也
高兴地专程前来北京出席并为获奖者颁奖，对近
年来中国知识产权事业的快速发展给予高度评
价。

上月在京举行的第 )" 届中国专利奖颁奖大
会由国家知识产权局和世界知识产权组织共同主
办，旨在表彰积极运用知识产权制度、推动技术
创新和促进经济社会发展做出突出贡献的专利权
人、发明人和设计人。

本届中国专利奖评选共推荐了近 *+$个优秀
项目，参评数量再创历史新高。经过国家知识产
权局和世界知识产权组织的评审，第 !" 届共评
出中国专利金奖项目 ,$ 项，中国外观设计金奖
项目 "项，中国专利优秀奖项目 &&-项，中国外
观设计优秀奖项目 "&项。
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中国政府网入驻人民、新浪微博
据新华社北京 !" 月 !# 日电 （记者史竞男） 中

华人民共和国中央人民政府门户网站 !"月 !#日入驻
人民微博、新浪微博。这是继 !$月 !!日中国政府网
在新华微博、腾讯微博和微信开通官方微博和官方微
信后的又一重要平台。据悉，国务院重要政务信息将
第一时间通过官方微博向社会公众公开。

中国政府网 （%&&'：..((()*+,)-.） 由国务院办
公厅主办，于 "$$/ 年 ! 月 ! 日正式开通，是国务院
和国务院办公厅发布政府信息的重要平台。中国政府
网微博主要发布国务院领导同志政务活动信息、国务
院重要会议信息、国务院和国务院办公厅公开发布的
政策文件及解读、部门贯彻落实国务院重大决策部署
的进展情况等政务信息。

微博用户可登录中国政府网微博主页加关注（人
民微博网址 %&&'：..&)'0+'10)-+2)-..3%0.*45，新浪微
博网址 %&&'：..(067+)-+2.3%0.*45）。

本报电 综合本报和新华社消息：国家标准委),月!#日发布我国第五阶段车用汽油国家标准，
即“国五汽油标准”。从,$)*年)月)日起，国五标准将在全国范围全面实施。“国五”相比“国四”有哪
些新变化？油质升级能否成为抗霾利器？对于广大消费者又会有何影响？有关部门对此作出解释。

国五汽油标准，是由全国石油产品和润滑
剂标准化技术委员会组织专家试验验证，参考
欧洲标准起草的。国家标准委有关负责人表
示，与国四汽油标准相比较，新标准的主要变
化可概括为“三降两调一增加”。
“三降”，是指降低了硫含量、锰含量、

烯烃含量的指标限值。硫含量指标限值由国
四的 "$//0 降为 )$//0，即每公斤硫含量不
高于 )$ 毫克，降低了 *$1；锰含量指标限值
由国四的 *02.3 降低为 #02.3，并禁止人为
加入含锰添加剂；烯烃含量由国四的 #*1降低

到 #41。
“两调”，是指对蒸汽压和牌号进行了调

整。为防止冬季因蒸气压过低而影响汽车发动
机冷启动性能，冬季蒸气压下限由国四的
4,5/6 提高到 4"5/6。为进一步降低汽油中挥
发性有机物质的排放，夏季蒸气压上限由国四
的 -*5/6 降低为 -"5/6，并规定广东、广西和
海南全年执行夏季蒸气压。
“一增”，是指为进一步保证车辆燃油经济

性相对稳定，新标准中首次规定了密度指标，
其值为 ,+8时 ',+9''"52.0

&。

“三降两调一增加”

至少减一成污染物排放

按照国五标准，标记辛烷值的汽油牌号从:$∕:;∕:<系列调整为#:∕:"∕:=

系列。有消费者担心，降低汽油牌号是否会增加油耗？
随着汽油质量的升级，硫含量和烯烃的降低以及禁止人为加入锰剂都会造成

汽油辛烷值损失。国家标准委工业一部主任丁吉柱说，我国高辛烷值资源不足，
降低汽油牌号是从我国炼油工业的实际出发。根据汽油国五标准，炼油企业
应尽最大努力弥补超低硫化的辛烷值损失。此外，通过调整汽油牌号解决
禁止加锰带来的辛烷值损失。

辛烷值与汽车发动机设计的压缩比有关，辛烷值高发动
机设计的压缩比就高，有利节油。石化标准委秘书长徐
惠说，针对北京实施京五汽油标准后近 =$$$ 用户
的调查显示，/$>多认为油耗下降或不变。
同时，在上海对 !#辆各类品牌车进行
了对比试验，整车油耗也没有
明显影响。

今年以来，恶劣的雾霾天气引发
社会对油品质量加快升级的呼吁，各

项标准制定工作也加快了步伐。汽油新标
准实施后，会给空气质量带来怎样的改善，是

人们最为关注的问题。
与国四汽油标准比，国五标准中硫含量大幅降低。

据国家标准委测算，新标准实施后将大幅减少车辆污染物排
放量，预计在用车每年可减排氮氧化物约 ;$ 万吨，新车 = 年累

计可减排氮氧化物约 :万吨。有测试表明，一些城市空气中 ?@")= 的
"$>左右来自机动车尾气。中国环境科学研究院副总工程师鲍晓峰告诉记者，

油品升级后，目前在用车的总体排放污染物可减少 )+1—)"1，而新车的氮氧化物
排放量则可减少 ,"1左右。

中国能源研究会副理事长周大地说，加快油品质量升级是减少尾气排放、防止雾霾天气、改
善空气质量的重要手段之一。但根本改善空气质量，尚需改善能源消费结构，升级产业结构以及发展公共

交通等多方面措施共同推进。

降低牌号，不增油耗
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中国民乐走进印度
应印度音乐家协会邀请，中国音乐家协会于 ), 月

)-日和 )'日相继在孟买大学和威灵卡商学院举办“中

国民族音乐走进印度大学”系列交流活动，通过讲座和

现场演奏，介绍中国民族乐器和民族音乐。中国音乐家

还与印度音乐家进行合奏演出，深受印度大学生欢迎。

图为一名印度女大学生在中国音乐家指导下尝试弹奏中

国乐器扬琴。 新华社记者 汪 平摄

朱慧卿作

外交部：望有关国家恪守南海问题承诺
新华社北京 !" 月 !# 日电 （记者张鹏雄、郝亚琳） 对于美国国务卿

克里日前在南海问题上的表态，外交部发言人华春莹 )* 日在北京表示，
中方希望有关国家尊重中国和东盟国家在“南海行为准则”问题上所做的
努力，恪守在南海问题上不选边站队的承诺。

华春莹说，中方注意到有关表态。中方一贯主张由有关国家通过直接
谈判解决南海问题。在“南海行为准则”问题上，中国和东盟国家一直保
持顺畅、有效沟通。

她说，中方希望有关国家尊重中国和东盟国家为此所做的努力，恪守
在南海问题上不选边站队的承诺，谨言慎行，多做有利于增进本地区国家
间的相互信任，有利于维护本地区和平与稳定的事情，而不是相反。

草 莓 飘
香 迎 新 年

张春雷摄（新华社发）

新 年 临

近，山东郯城

各草莓种植基

地温室大棚内

的草莓陆续成

熟上市。

图为郯城

县花园乡西于

庄的种植户在

温室大棚内采

摘草莓。

47将如何改变生活？相关专家表示，“提
速”将成为其中的关键词。
据介绍，47 的理论网速已达到 )++89/:，下

载速度大约能达到 &7的 )+倍甚至更多。如果用一
个字来概括 47 和&7 的区别的话，大约非“快”莫
属。在线看视频、下载高清电影、分享照片和视频
……照此速度计算的话，那都是“分分钟的事儿”。
中国移动表示，面向行业客户，将推出高清视频监

控、即摄即传、智能公交、医疗急救等多种应用；而对于家
庭用户来说，47技术将使“智慧生活”不再遥远。

坐在办公室里用 47 手机“遥控”家里的电器，下
班前就让电饭煲自动烧饭，让洗衣机洗衣服……这些看
上去带着“科幻”色彩的情节，在未来或许都将变为现
实。

分析人士称，伴随着大数据技术的广泛应用和物联
网的发展，“智慧城市”的建设将加速展开。

!"“提速”生活

申孟哲 张意轩 冯妍妍

像 &7时代一样，用户最关心的，可
能就是流量和资费的问题了。从中国移
动日前公布的北京、上海、广州等几个
城市的 47流量套餐资费标准看，包月
流量从 -++8到 "7，价格为 )#* 元到
&&*元不等。

尽管与&7时代的套餐价格
相比，47的“流量单价”大约降低
了#+1左右，但是，47“飞一般”
的网速也带来了流量的迅速
消耗。近日有用户“吐槽”
称，如果按照47公布
的理论网速计算，

套餐中最低

的-++8流量，也就只够用-秒钟的。
对此，北京移动人士解释称，

)++89/:的速度和)++8;的流量中计算
单位并不相同，实际情况可能并非如此夸
张。但有限的流量，依然可能制约用户对于
47的体验。有业内人士就直言，资费将成为
影响未来47推广的关键因素之一。
“现在推出的流量套餐，用来大量看视

频肯定不够用，但是如果不看视频和电影，
47的网速优势又体现不出来。”在上海，一
些47体验用户这样表示。

对此，中国移动并非没有准备。按
照规划，中国移动将为客户提供由上网
流量、语音通话、数据业务三部分组
成的 47套餐方案，客户可根据需
要自由组合。

资费或将掣肘推广

)#月 )*日，中国移动在广州宣布，
将建成全球最大 47 网络。据悉，今年年底前，

北京、上海、广州、深圳等 )- 个城市可享受 47 服务；预
计到明年年底，47网络将覆盖超过 &4+个城市。
自 )#月 4日工信部发放 47牌照以来，47将如何改变生活，正在成为

备受关注的话题。

商务部：中韩自贸区对两国总体有利
本报北京 !" 月 !# 日电 （记者张意轩） 商务部新闻发言人沈丹阳今

天在此间谈及中韩自贸协定相关问题时表示，两国产业完全不必过分担忧
中韩自贸区会产生负面影响。

日前，有报道称，中韩自贸协定谈判引起了韩国农民的激烈反应，他
们担心一旦中国农产品免税进入韩国市场以后，韩国的农产品就失去了价
格优势。对此，沈丹阳表示，两国产业完全不必过分担忧中韩自贸区会产
生负面影响。他分析表示，有三个原因：一是在启动中韩自贸协定谈判之
前，两国相关机构进行的长期研究表明自贸区的建成对两国产业总体上都
是有利的。二是任何自贸区建设的目的，都不是冲着摧毁两国的某些产业
而去的，是相互允许进行合理保护的。三是韩国农产品有独特的优势，与
中国农产品的可替代性不强。
“据我了解，韩美自贸协定生效后，韩国自美国大量进口了牛肉，但

韩国国产牛肉价格依然很高，并且成为身份和品位的象征。这充分说明消
费市场差异性完全可以弥补竞争的影响。不仅如此，现在中国国内市场
上，韩国加工食品日益增多，品类丰富，一旦自贸区建成以后就可以促进
韩国从中国进口农产品制作加工食品返销中国。这样的贸易增长对两国都
是有利的。”沈丹阳说。


